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Este empresario alicantino lleva más de 20 años al frente de un grupo de empre-

sas englobadas dentro de la marca Naturagua. Antes de que la desalación se

pusiera de moda ya tenía innumerables instalaciones en su haber, siendo uno de

los pioneros en España en la utilización de la ósmosis inversa. Apuesta por el tra-

tamiento integral del agua, algo más que la suma de desalación y trasvase, opti-

mizando totalmente todos los recursos hídricos disponibles.

-¿Cómo nace Naturagua?

-Nace en 1.984, con el objetivo de

solucionar los problemas de la calidad

del agua en nuestros hogares y

abriéndose camino en el mercado a

través de la venta directa. Una vez que

los objetivos iniciales se habían con-

seguido, nuestra inquietud empresa-

rial, nos lleva a crecer como empresa,

mejorando la calidad de nuestros pro-

ductos y la atención a nuestros clien-

tes, especializándonos en el trata-

miento integral del agua. A través de

los años, Naturagua se ha convertido

en un grupo de empresas, que abar-

can desde el tratamiento del agua a

nivel doméstico, hasta la ejecución de

importantes obras públicas.

-¿Cuáles son sus principales acti-

vos? ¿Y sus líneas de inversión?

-Nuestro principal activo es nuestro

personal, del cual nos sentimos enor-

memente orgullosos, tanto por su inte-

gración en la empresa, como de su

responsabilidad en la misma.

Además, a lo largo de los años, nues-

tras líneas de actividad se han ido

ampliando, desde la solución puntual

para un problema doméstico o una

empresa, como la solución integral

para el tratamiento del agua para

poblaciones o comarcas, como reali-

zamos actualmente.

FFrraanncciissccoo
AArrttaacchhoo  TTeellllaaddoo
“LA DESALACIÓN JUEGA UN PAPEL IMPORTANTÍSIMO 

EN LA PLANIFICACIÓN HIDROLÓGICA”
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-¿En qué están especializados?

-Naturagua incluye, hoy en día, desde el

más simple tratamiento de agua, como

la potabilización por cloración a la des-

alación, la clarificación y el rehúso. Es

decir, “el ciclo integral del agua”. De todo

lo mencionado anteriormente quiero

resaltar la desalación, tema en el que lle-

vamos trabajando como especialistas

desde hace años y que se ha puesto de

moda en los medios de comunicación

en estos días, y el rehúso, es decir, reu-

tilización del agua a través de terciarios

(instalaciones denominadas actiflo)  en

las depuradoras de agua, con una tec-

nología puntera a nivel mundial y que

estamos introduciendo en España

como una solución óptima al tratamien-

to de aguas residuales.

-La desalación es, en algunos países,

la única fuente de recursos hídricos,

con cantidad de plantas desaladoras

y con un funcionamiento plenamente

satisfactorio. ¿Piensa que España es

el país más avanzado en tecnología y

capacidad instalada por el método de

ósmosis inversa?

-Desde luego que si no es el más avan-

zado, tampoco creo que exista ninguno

más avanzado que nosotros. Hoy en día

estamos exportando a toda Europa,

Oriente Medio, África, Centro y

Sudamérica e, incluso, a los Estados

Unidos, que en su día fueron los pioneros

y el país más avanzado en este tema.

-¿Varios análisis y estudios aseguran

que en nuestro país, la tecnología más

favorable es la de la ósmosis inversa,

debido a su menor coste y gran fiabili-

dad y posibilidad de ampliación. ¿Está

usted de acuerdo con ello?

-Totalmente, ya que desde hace años y

de forma progresiva se están abaratando

sustancialmente los costes, tanto en

fabricación de plantas como en produc-

ción de agua. Como pasa con todas las

cosas, a medida que pasan los años y

con ellos avanza la tecnología a pasos

agigantados, se construyen y ejecutan

instalaciones que funcionan mejor, obte-

niéndose un producto de mayor calidad

con menor coste. De hecho, nosotros

tenemos plantas en producción en la que

el costo es inferior a la compra de agua

en canales cercanos. Debemos tener en

cuenta, que gracias a la modulación de

las plantas, es más fácil y más barato

aumentar la capacidad de producción.

-En cuánto al rehúso, ¿en qué consis-

te esta tecnología que ha menciona-

do anteriormente?

-Durante todo el año, pero principal-

mente en verano, la gran afluencia turís-

tica en las zonas costeras, (con gran

demanda de agua reutilizada) aumenta

considerablemente la carga y caudal de

tratamiento de las EDAR (Depuradoras

de Aguas Residuales). La limitación de

los sistemas instalados actualmente

suele ser el contenido de sólidos en

suspensión en la entrada, lo que provo-

ca sobrecargas en los filtros, consumo

de elevado de agua para el contralava-

do y reducción en la calidad del efluen-

te filtrado. Con el fin de mantener y

mejorar la calidad en el efluente secun-

dario estamos ofertando la instalación

Texto por: María Luisa González (www.b-class.net)

Texto por: Estudio GATTO





de un tratamiento físico-químico como

pretratamiento, de muy reducidas

dimensiones y gran eficacia, denomina-

do ACTIFLO, seguido de un microtamiz,

con el fin de reducir la obra civil y el

impacto económico y medioambiental.

-Volviendo al tema de la desalación,

¿cree que es una buena alternativa al

plan hidrológico nacional? ¿Qué

papel juegan las desaladoras en la

planificación hidrológica?

-Personalmente yo optaría por una

solución mixta, es decir, ya que la des-

alación es una buena alternativa en

unos puntos muy concretos, como ya

hemos demostrado, y  los trasvases

son una buena alternativa para otros

puntos, diferentes a los de la desala-

ción, como también se ha demostrado.

Considero que la desalación juega un

papel importantísimo en la planificación

hidrológica, ya que a mi entender son

imprescindibles.

-Y en cuanto a la energía, ¿qué canti-

dad demandan esas plantas? ¿Cuál

es el coste energético mínimo para

desalar agua de mar?

-El coste energético depende de

muchos factores. Desde los diferentes

tipos de captación del agua hasta de

los diferentes puntos donde vamos a

verter el producto. Hoy en día, aunque

ya somos competitivos en precio, sigue

siendo un capítulo importante la ener-

gía, aunque no se puede considerar

como una asignatura pendiente. Hay

que tener en cuenta el desarrollo conti-

nuo de esta tecnología  que provoca un

abaratamiento de su coste; de hecho,

existen turbinas de recuperación con

un óptimo resultado.

-La preocupación por el medio

ambiente siempre está presente.

¿Sus instalaciones están sometidas

a algún tipo de tratamiento para que

no sean dañinas?

-En Naturagua nunca se ha utilizado

ningún producto contaminante.

Nosotros siempre hemos pensado

que nuestro futuro depende del cuida-

do del medio ambiente, ya que todo

tipo de contaminación ha terminado

afectando a nuestros recursos hídri-

cos. Somos extremadamente cuidado-

sos y respetuosos con este tema. En

todos nuestros proyectos existe un

informe de impacto medioambiental,

realizado por técnicos totalmente inde-

pendientes. 

-Este año la sequía llegará a

muchas capitales de provincia. De

hecho, en Huesca la alerta ya se ha

activado (no se llenarán las piscinas

y se producirán cortes en el sumi-

nistro). ¿Considera que las desala-

doras son una solución final para

este problema?

-Pienso y afirmo, que las desaladoras

son una gran solución, pero hay que

tener en cuenta que existen otras posi-

bles alternativas, complementarias

todas ellas, tales como la reutilización,

la clarificación o, simplemente, trasva-

sar agua de un punto a otro. Como he

comentado anteriormente, pienso que

hay diferentes soluciones para proble-

mas diferentes. Hay que estudiar cada

caso concreto sin generalizar. �

026 emprendedores




